

## GEDANKEN ZUM TANKEN am Sonntag, 7. Mai 2023 von Pfarrer Ulrich Walther

Ein Bild zum Rätselfn und meditieren.



### Auflösung Abendmahl

Das Foto entstand auf dem Konfirmand:innenweekend nach einer gemeinsamen Abendmahlsfeier. Es zeigt die Wirkung des Abendmahls.

Rechts und links Brot und Saft – als Erinnerung an Gott, der uns immer wieder Energie, gibt, wenn sie fehlt.

In der Mitte Papierschnipsel als Symbol für die Zerrissenheit und das Belastende im Leben. Es sind Zettel, auf denen die Jugendliche notiert haben, was sie im Leben belastet und was sie an sich und in der Welt loswerden wollen.

Die Zerrissenheit und das Belastende stehen oft im Zentrum vom Leben. Sie bestimmen Empfindung, Wahrnehmung, Gedanken, Selbstbild und Weltverständnis.

Werden sie von Brot und Saft, also von göttlicher Energie und Zuwendung umgeben, verlieren sie ihre bestimmende Wirkung. Die Augen sind nicht mehr ausschliesslich auf die Schnipsel konzentriert. Sie können dies testen, in dem sie Brot und Kelch auf dem Foto mit den Händen abdecken.

Das ist der Sinn vom Ritual des Abendmahls. Durch das Hinzukommen göttlicher Kraft und Gegenwart, durch die Erinnerung oder das Bewusstwerden von ihr, verändert sich die Wahrnehmung und die Empfindung und so das Leben.

Als ich die Papierschnipsel nach der Abendmahlsfeier entsorgen wollte - aus dem Raum der Stille trug, kam ein Windstoss und verteilte sie in alle Himmelsrichtungen. Plötzlich war der Teller fast leer.

Zufall oder Fügung Gottes? Sie entscheiden, wie sie es interpretieren. Für mich ein wunderbares Erlebnis, was sich im Abendmahl noch vollzieht. Das Ungeschehen machen, das Wegblasen, was Leib, Seele, Vorstellung und Empfindung bedrückt und belastet.

Am heutigen Sonntag feiern in unserer Kirche Sursee 30 Kinder mit ihren Eltern das erste Mal Abendmahl, um den Geschmack und die Kraft des Abendmahls nicht nur bildlich, sondern auch ganz physisch zu erleben.

Vielleicht sollten wir dies öfters tun, wenn der Schnipselberg im Leben mal wieder alles dominiert.

Über Rückmeldungen an [ulrich.walther@reflu.ch](mailto:ulrich.walther@reflu.ch), Tel 041 921 11 38 freue ich mich.

Einen gesegneten Sonntag wünscht Ihnen

Ulrich Walther, Pfr.

Foto Ulrich Walther, Erlebnisweekend vom 28.-30. April 2023 Raum der Stille, Evangelische Jugendtagungsstätte Ludwigshafen Bodensee.